

EN COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS DEL SENADO

Ponen fecha límite para zanjar diferencias por futuro del hospital de La Serena

Franco Riveros B. / La Serena

 @eldia.cl

Un llamado a seguir acercando posturas entre la Dirección de Concesiones del Ministerio de Obras Públicas y la Empresa Acciona, para avanzar en la construcción del nuevo Hospital de La Serena, fue realizado por la Comisión de Obras Públicas del Senado en la sesión que se realizó este jueves.

La idea de la comisión, según indicó el senador Sergio Gahona, presidente de la instancia, fue tener mayor claridad sobre la situación en que se encuentra la iniciativa.

En ese sentido, durante las presentaciones, quedaron de manifiesto las dificultades que registra la empresa concesionaria, así como el no reconocimiento de obras adicionales y de pagos adicionales, según indicaron sus representantes.

Cabe señalar que las ministras del MOP, Jessica López, y de Salud, Ximena Aguilera, no fueron convocadas a la comisión, pero sí había sido invitado Juan Manuel Sánchez, director general de Concesiones, quien se excusó asegurando que estaba en Japón junto con la secretaria de Estado. A modo de balance, el senador Sergio Gahona aseguró que "hemos tenido bastante claridad sobre el problema que tenemos para la construcción del hospital de La Serena, hay una dificultad desde la perspectiva de la concesionaria en términos de incertezas y el no reconocimiento ni de obras ni de pagos adicionales".

"Pero también tenemos la posición de la Dirección General de Concesiones que señalan que no están debidamente justificados todos los aumentos de plazos y de costos", agregó.

En ese sentido, desde la comisión acordaron que tanto la empresa como la Dirección General de Concesiones puedan agotar todas las instancias de conversaciones durante este mes de marzo, para que el 1 de abril se puedan reunir —ahora sí— con las ministras del MOP y de Salud y ver definiciones.

"En esto, o se termina el contrato y se licita de nuevo o en definitiva se va a hacer un panel de expertos para que puedan resolver la controversia. Por lo tanto, todavía es un tema en desarrollo y esperamos darle solución lo antes posible", remarcó Gahona.

Por su parte, el senador Matías Walker sostuvo que "hemos podido confrontar las posiciones de la Dirección General de Concesiones



CCDDIA

Si bien, no estaban citadas las ministras del Salud ni del MOP, se dejó entrever que esta última habría priorizado la gira por Asia antes que solucionar los problemas en torno a la sequía y del hospital de La Serena.

El 31 de marzo fue el plazo que sugirieron los parlamentarios para que tanto la cartera de Obras Públicas como la empresa concesionaria pudieran buscar acuerdos frente a la diferencia de metrajes y costos para el nuevo recinto de salud. En tanto, la instancia de la Cámara Alta volverá a sesionar el 1 de abril, esta vez con la presencia de las ministras de Salud y del MOP.

Dato:

Nueva sesión

Para el 1 de abril, la comisión de Obras Públicas acordó que volverá a sesionar, fecha que se espera que tanto el MOP como la empresa hayan acercado posiciones respecto al futuro del hospital de La Serena, esto referente a los metros cuadrados adicionales así como también del valor a pagar.

del MOP y de la empresa, y hemos instado en un acuerdo de la comisión a ambas partes de acercar posiciones durante marzo".

"No podemos exponer a la comunidad de La Serena y de toda la Región de Coquimbo, porque este es un hospital de referencia zonal, a seguir dilatando esto en un juicio que puede durar años, ya que los pacientes necesitan una respuesta ahora", agregó.

Además, Walker puntualizó que

no van a aceptar que se sacrifique el proyecto del centro oncológico regional incluyendo la parte infantil, "en esto hemos peleado con Oncomamás con la Agrupación de Padres de Niños Oncológicos y con el Consejo Consultivo", aseguró.

En tanto, el senador Daniel Núñez afirmó que "el gobierno de Sebastián Piñera licitó el nuevo hospital de La Serena con 120 mil metros cuadrados, producto de lo insuficiente de ese metraje es que durante los años 2022 y 2023, la administración del Presidente Boric ha estado negociando con la empresa y logró establecer que se ampliara esa construcción en 125 mil metros cuadrados para responder a los requerimientos de salud que tiene la población en la comuna de La Serena y en la Región de Coquimbo".

"Ahora, lamentablemente esa ampliación de metros cuadrados implica una negociación con la empresa que se adjudicó el contrato de concesión donde están exigiendo pagos y valores que son excesivamente altos", acotó.

Al respecto, Núñez comentó que en primer lugar cree que es fundamental que el hospital se construya, "es una necesidad urgente para la región el poder tener este recinto en La Serena, donde la edificación actual es muy antigua con serias deficiencias de espacio y por lo tanto le hemos pedido al gobierno del Presidente Boric y al MOP que hagan el máximo esfuerzo por llegar a un acuerdo con la empresa Acciona para que en el menor tiempo posible se generen espacios de diálogo para que se puedan establecer los montos extraordinarios a pagar por esta ampliación de 5 mil metros cuadrados y que esto permita que las obras comiencen ojalá en los próximos meses".

A su vez, el delegado presidencial Galo Luna, quien también participó en la comisión, señaló que "lo primero que rescato es que logramos conocer de manera pública y transparente una serie de antecedentes sobre los que existía incertidumbre asociados por ejemplo a la propuesta de la empresa y la oferta de Concesiones".

"Junto con ello quedó de manifiesto que tenemos un contrato vigente y que tenemos la voluntad de ambas partes para continuar con ese contrato", destacó.

Frente a lo que viene, Luna puntualizó que "queda sentarse a trabajar para dilucidar las controversias sobre los costos asociados a los nuevos requerimientos tanto para la superficie de los 120 mil m2 como para los 5 mil m2 adicionales".

"Esperamos que para la próxima sesión programada para 1 de abril

Zona de debates



Sergio Gahona
SENADOR

"O se termina el contrato y se licita de nuevo o en definitiva se va hacer un panel de expertos para que puedan resolver la controversia"



Matías Walker
SENADOR

"Confrontamos las posiciones de Concesiones y de la empresa y hemos insistido en un acuerdo de ambas partes de acercar posiciones en marzo"



Daniel Núñez
SENADOR

"Le hemos pedido al gobierno y al MOP que hagan el máximo esfuerzo por llegar a un acuerdo con la empresa para que se generen espacios de diálogo"



Galo Luna
DELEGADO PRESIDENCIAL

"Quedó de manifiesto que tenemos un contrato vigente y que tenemos la voluntad de ambas partes para continuar con ese contrato"



Diego Pini
DIRECTOR DE ACCIONA

"Si se restablecen los términos de la propuesta del MOP en el acuerdo de septiembre, estamos dispuestos a empezar a construir el hospital"

podamos conocer los esfuerzos de ambas partes para avanzar en la construcción del nuevo hospital. Reitero el compromiso por construir el nuevo hospital y realizarlo en el menor tiempo posible", complemento.

ACCIONA A LA ESPERA DEL MOP

El director de Infraestructuras de Acciona en el país, Diego Pini, estuvo presente en la sesión de la comisión de Obras Públicas del Senado, donde

dio a conocer que están a la espera de lo que el MOP pueda responderles, además que solicitaron audiencias a dicha cartera y en Salud, donde éstos últimos confirmaron que podían recibirlos el 12 de abril, pero desde

Obras Públicas, a la fecha, no han tenido respuesta, considerando que tanto la secretaria de Estado como el director general de concesiones se encuentran en una gira por Asia.

"Por nuestra parte estamos disponibles todos los días para poder tener reuniones y zanjar estas diferencias lo antes posible y por supuesto queremos expresar que si se restablecen los términos de la propuesta del MOP en el acuerdo de septiembre, estamos dispuestos a empezar a construir el hospital a la brevedad posible", aseguró.

En esa línea, puntualizó que "si por alguna razón esto no es posible, también le hemos expresado al Ministerio que estamos disponibles para poner un término amistoso al contrato, de manera de dejarlos en libertad de acción en el más corto plazo posible para avanzar con el nuevo proyecto del hospital".

"Para nosotros este es un proyecto muy importante, tenemos una cartera de más de 40 iniciativas entre concesiones y de obras públicas directas que hemos diseñado y construido, y pensamos que ese es un antecedente importante de la seriedad con que hemos encarado este proceso y por lo que queremos llevarlo adelante y nos encantaría construir este hospital", cerró.